
第１回 実践栄養学研究セミナー（中級編） 
１） はじめるにあたって（あいさつ）           13︓15〜 
２） プレゼンテーションと全体討議 

「研究の進捗状況（現状、課題等）」    13︓20〜 
３） 講義「研究倫理について」              16︓10〜 
４） まとめ・ふりかえり                  〜16︓45 （終了） 
 

塚原丘美⽀部⻑(名古屋学芸⼤学管理栄養学部管理栄養学科教授)から、今年度の中級編は、学会発表を目指しての
内容となりますが、最終的には論⽂投稿を目指していただきたいとのあいさつがありました。 

 
2)のプレゼンテーションと全体討論では、参加者一人一人が順番に、今までの研究の経緯や現状、課題について発表し、参

加者全員で、討論をしました。仮説をたてることの重要性や、ストーリーを作って研究を進める必要性等を学びました。学習者は
5 名でしたが、スタッフと合わせ 10 名での討論は、新しい視点で研究を⾒直す機会となり、⼤変有意義だったのではないでしょう
か。 

 
 



3)塚原丘美⽀部⻑による講義でした。ヒトを対象にした研究では必ず研究倫理委員会の承認を得なければいけないこと、倫
理委員会への申請書類の主な項目、それらを記入するためには研究計画を作成することの重要性を学びました。 

 

 
⽂責）安達内美子（庶務幹事） 


